

からしだね

No. 112 2023. 5. 1

関東学院小学校

2023 年度 学校だより

第2号

〒232-0002

横浜市南区三春台4番地

Phone 045 (241) 2634

5月の聖句 あなたの父母を敬え。

出エジプト記20章12節



分け隔てしてはならない

校長 岡崎 一実

ことしみんなに考えてほしいことがあります。それは「人とおなじ/ちがう」ということです。たとえばマスク。いまはマスクをしている人のほうが多い。でも、はずしてもいいことになっているから、はずす人が出てくるでしょう。そのときにどうするか。みんなが、大勢の人がしているからって、していない人に「なんでマスクをしてないんだ」って、責めてはいけません。その反対もおなじことがいえる。ほとんどの人がマスクをしなくなったときに、マスクをしている人がいたとして、そのときにどうするか。マスクをしている人にむかって「なんでマスクしてるんだ、みんなしてないのにおかしいよ」って言う必要はないね。たくさんの方がおなじにしている、少数の人がちがっているとき、みんなおなじようにしなさいって強制するのは、おかしい。

2月の「友を知る礼拝」のときに渡邊さゆり先生が話してくださったことも思い出してみよう。マイノリティー＝日本の国にすこししかない外国の人たちは、数がすくないから力がすくないし、安心もすくない。渡邊先生はそんなマイノリティーの人たちが暮らしやすくなるように支援していらっしゃる。そしてわたしたちがマイノリティーの人たちとどうかかわったらよいかも教えてください。

こんなことも考えてみて。ことしからランドセルと体操服がかわったね。2色ずつあって、かたほうが男の子、かたほうが女の子という分け方ではなくて、お気に入りのほうを選ぶ。両方あって、つかいわけすることもあるかもしれない。人と色がちがうものをつかっている人がいたときに、なんで紺なんだよ、なんで白なんだよって……言うことはないね。

きのうの入学式にベレー帽をかぶった男の子がいました。これも、ことしからかわったこと。どちらの帽子をかぶってもいいことにした。自分がこの帽子をかぶりたいって思ったら、男の子、女の子に関係なくどちらでもいいってこと。みんながこうだからこうしなさいって言うことはないってこと。

大勢の人と少ない人。人と同じではない、人と違ったときにどうするか。聖書には〈わたしたちの主イエス・キリストを信じながら、人を分け隔てしてはなりません。〉(ヤコブ2:1)と書いてある。ことし、みんなに考えてほしいことです。

――始業式で子どもたちにこんなふうに話しました。“マスク警察”もLGBTQの人たちへのいやがらせも、根はおなじところにあるのではないかと思うのです。多様性の受容、尊重。ことばにすれば数語ですが、異質なものをうけいれることができる、共生できる、そういう世の中になるには途方もない労力と時間がかかりそうです。

労力と時間がかかる。じつはここが気になっています。少数の人たちががんばらないといけないのか、ということです。ただでさえ苦しんでいる人たちに、自分たちのことを認めてもらうためにがんばれ、胸をはれ、強くなれって言わないといけないのでしょうか。変わらなければならないのは世の中のほうであって、少数者のほうではない。多数派の人たちが少数の人たちの存在や個性を「認める」という考え方もあらためたほうがいいように思うのです。

本校で服装規定をかえたのは、どちらでもいいんだよ、うけいれる態勢はととのっているよ、ということをしめすためでした。マイノリティーががんばらなくても暮らしていける社会にするにはどうしたらよいか。まずは学校から。ことしみなさんと考えていきたいところです。

5月の行事予定

1	月	1年全校ランチ開始
2	火	全校一斉計算テスト(2~6年) 1年個別ランチ開始
3	水	憲法記念日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
6	土	
7	日	(神奈川県私立小学校フォーラム・ 新横浜プリンスホテルにて)
8	月	日課一部変更 方面別集会 夏帽子着用 教育実習(~6/2)
9	火	尿検査二次回収 聖書をひもとく集い
10	水	四科健診 放課後なし
11	木	学校説明会(入学志願者対象) 方面別下校
12	金	子ども博物館
13	土	たんぼぼの会総会
14	日	
15	月	6年授業参観・学年懇談会
16	火	5年社会科見学 4年子ども哲学
17	水	6年社会科見学 クラス委員全体会
18	木	3年授業参観・学年懇談会 にじの会
19	金	2年授業参観・学年懇談会 6年社会科見学予備日
20	土	
21	日	
22	月	5年授業参観・学年懇談会
23	火	1年授業参観 4年子ども哲学
24	水	4年授業参観・学年懇談会
25	木	
26	金	ペンテコステ礼拝 ももの会
27	土	六浦中学校学校説明会
28	日	ペンテコステ
29	月	
30	火	4年子ども哲学 みもれ会
31	水	
6/1	木	春のなかよし会
2	金	
3	土	中学校学校説明会 コヘレトSG

5月8日(月)より
日課が一部変更となります

朝の登校は8時~8時15分
朝遊びあり

聖書をひもとく集い

アメリカンバプテスト協力宣教師の富田茂美先生をお迎えして聖書を学びます。校長による賛美歌ミニ講座もあります。お子さんの入学や進級を機に聖書を学んでみませんか。キリスト教のことがまったくわからない、という方も大歓迎です。聖書や賛美歌はご用意してあります。みなさんのご出席をお待ちしています。

日時 5月9日(火)
10時~11時30分
場所 礼拝堂

授業参観・学年懇談会のお知らせ

1学期は授業参観と学年懇談会を下記の日程で行います。

*1年のみ懇談会を6月19日(月)に行います。

1年 5月23日(火) 4年 5月24日(水)
2年 5月19日(金) 5年 5月22日(月)
3年 5月18日(木) 6年 5月15日(月)

*授業参観は1,2校時に行います。

*学年懇談会は10時50分から11時50分まで
礼拝堂で行います。

子ども哲学

今年度も4年生以上を対象に「子ども哲学」の授業を行います。ファシリテーターを関東学院大学教授の杉田正樹先生がお務めくださいます。

子ども哲学は「答えがないような問題を、みんなと一緒に考える。人の発言をよく聴く。一所懸命に考えたことなら、なにを言ってもよい。どんな発言も、また、どの発言者も尊重する」授業です。考えることを考えます。

イースター礼拝をまもりました(4/14)～イースターの喜びの意味～

日本バプテスト同盟霞ヶ丘教会伝道師の國友淑弘先生が「苦しい十字架の痛みを耐えて神様がイエス様を復活させた、苦しみの先に喜びがあった」とイースターのできごとをお話しくださしました。ご自身の喘息で苦しまれた経験をお話くださり、「歌うことで喘息を楽にしようと思っていが、次第に歌うことが楽しくなってきた。今思うと、痛みは神様が与えてくださったお恵みだった」とお話しくださしました。



新任の先生からメッセージをいただきました

今年度より関東学院小学校に着任いたしました、2年a組担任の藤井優衣です。私はキリスト教の幼稚園から学生時代は学び育ち、また自分自身もクリスチャンとして教会学校に通っておりましたので、そこでの経験を活かしながら、キリスト教教育に基づく関東学院小学校で勤められることに感謝しております。着任して早くも1ヶ月が経とうとしていますが、たくさん子どもたちが笑顔であいさつをしてくれ、私も元気をもらって毎日です。そして何より子どもたちと過ごしていて素敵だなと思うことは、友達に対しての思いやりの心です。1日の中でSGがお祈りをしますが、例えば学校をお休みした子がいるときに「早く元気になりますように」「早く一緒に遊べますように」と誰かを思う気持ちが学校全体にあることにあたたかさを感じ、そのような言葉を聞くと私も心があたたかくなります。これからの学院生活の中でそんなあたたかさの溢れる子どもたちと全力で向き合い、過ごしていきます。どうぞよろしくお願いいたします。

藤井 優衣

本年度より、関東学院小学校で3年の学年担当をさせていただくことになりました作中音斗です。この学校に着任し一番感じたことは、あいさつの素晴らしさです。担当学年の子どもたち以外にも、すれちがうと爽やかなあいさつをしてくれます。特に高学年の子どもたちのあいさつは、今日も一日頑張るぞ！と元気をもらえるほど素敵で、その姿がこの学校のあいさつのお手本になっているんだと感じました。また、どの学年の子どももすぐ名前を覚えてくれて、廊下や校庭で話しかけてくれたり、「休み時間遊ぼうね」と誘ってくれたりします。まだ1ヶ月しか経っていませんが、関東学院小学校の子どもたちのあたたかさや包まれながら日々を過ごさせています。そんな子どもたちが、毎日笑顔で過ごし、成長できるよう、寄り添いながら毎日過ごしていきます。どうぞよろしくお願いいたします。 作中 音斗

春のなかよし会について

6月1日(木)には横浜武道館で春のなかよし会を開催します。午前中の開催を予定しています。横浜武道館の客席数は1130、保護者の参観は二人ないし三人といたします。現地集合、現地解散です。詳細につきましてはあらためてお知らせいたします。

～オリブの会総会(4/19)での学校からの連絡～

年度のはじめにあたり、以下の五点について教頭から保護者のみなさまにお伝えしました

1. 学校行事へご参加ください。特別礼拝などはYouTubeで配信しますので一緒にどうぞ。
2. スクールランチへ関心をお寄せください。ご家庭でも話題にしてくださいと幸いです。
3. お子さんの携帯電話の使い方についてはご家庭でご指導ください。学校にお持ちせになる場合は、使用は緊急時のみ、です。児童間での携帯電話での通話やメールは禁止としています。またオンラインゲームは禁止です。保護者の方同士の情報共有を目的としたクラス、学年でのライングループをつくることはお控えください。
4. 登下校時にお子さんが登下校確認カードをカードリーダーにタッチをするよう、ご家庭でもお声がけください。また、お子さんの登下校時刻の確認をなさってください。
5. 登下校には公共交通機関を使うようにしてください。

保護者のみなさまのご理解、ご協力をお願いいたします

テーマ募金の報告とお礼

2013年4月に創設された「関東学院テーマ募金」にご協力くださり、ありがとうございます。5期(2022年4月～2023年3月)は「創立70周年記念事業募金」「教育活動充実募金」をお願いしております。またその他の寄付として「ふるさと関東学院募金」もお願いしております。

2022年4月から2023年3月の募金額を下記のとおり報告いたします。

創立70周年記念事業募金	募金額	4,524,780円	(55件)
教育活動充実募金	募金額	2,940,000円	(13件)
ふるさと関東学院募金	募金額	90,000円	(9件)

テーマ募金は関東学院小学校ならではのさまざまな記念事業のために、また教育活動の充実のために使わせていただきます。引き続きのご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

本日、1年生に関東学院テーマ募金趣意書をお配りしました。1年生以外のご家庭にもよろしければご用意いたします。事務室までお声がけください。

授業参観のお知らせ

日ごろの授業の様子を観ていただくために授業参観を計画しました。どうぞご参観ください。

		1校時 (8:55～9:40)	2校時 (9:45～10:30)
1年 5/23(火)	a	算数	国語
	b	国語	算数
2年 5/19(金)	a	国語	算数
	b	算数	国語
3年 5/18(木)	a	国語	算数
	b	算数	国語

		1校時 (8:55～9:40)	2校時 (9:45～10:30)
4年 5/24(水)	a	国語	算数
	b	算数	国語
5年 5/22(月)	a	国語	算数
	b	算数	国語
6年 5/15(月)	a	社会	理科
	b	理科	社会

*2階玄関からお入りください。8時50分まで2階エントランスでお待ちください。

*上履きと靴を入れる袋、保護者証をお持ちください。 *写真・ビデオ撮影はご遠慮ください。

*携帯電話は電源を切るか音が出ない設定にしてください。

*授業中は教室内、廊下ともに私語をお控えください。 *参観は児童一人につき保護者一人をお願いします。

○授業参観終了後、2～6年は学年懇談会を行います。礼拝堂にて10時50分から11時50分の予定です。どうぞご出席ください。1年学年懇談会は6月19日(月)11時から12時に行います。

お知らせ

▶5月から週に3日、養護教諭の坂本智美先生が小学校にきてくださいます。木暮聖子先生とお二人で子どもたちの心と体の健康を見守ってください。

▶5月8日(月)から6月2日(金)に大学4年の教育実習生を二人受け入れます。玉川大学教育学部教育学科の齊藤颯さんと立教大学文学部教育学科の堀園華さんです。二人とも関東学院小学校の卒業生です。齊藤さんは4年a、b組を、堀さんは5年a、b組をホームルームに実習します。

▶6月に5、6年生保護者の方を対象にイングリッシュキャンプ説明会を開催します。日程が決まり次第5、6年生には案内をいたします。

▶登下校確認カードの破損の報告がすくなくありません。登下校管理システムを管理しているNPO法人ロイズから、登下校確認カードをカードケース等に入れていねいに扱うようにとアドバイスがありました。